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Zusammenfassung

        

          
Studienziel: Die Versetzung des Drehpunktes des Humeruskopfes in Bezug zur Schaftachse variiert individuell in starkem Maße. Die Affinis-Schulterendoprothese erlaubt eine Anpassung des Kopfes an das mediale und dorsale Offset über eine doppelt exzentrische Verstellmöglichkeit, sodass die Lage der Kopfdrehzentren ausgemessen werden kann. Derartige Untersuchungen erfolgten bisher ausschließlich am anatomischen Präparat. Es stellt sich die Frage, ob aus der anatomischen Variabilität der Drehzentren die Notwendigkeit eines solchen Prothesensystems abgeleitet werden kann. Methode: Bei 49 Patienten, die eine Affinis-Schulterendoprothese implantiert erhielten, wurden die individuellen Kopfdrehzentren aus der Position des verschiebbaren Prothesenkonus und der exzentrischen Kalottenposition berechnet. Zusätzlich erfassten wir die klinische Funktion mittels des Constant-Scores. Ergebnisse: Im untersuchten Krankengut wurde der gesamte Einstellbereich der Prothese von 12 mm medial/lateral und 6 mm dorsal/ventral benötigt, da eine sehr große Variabilität der Kopfdrehzentren vorlag. Die Mehrzahl der Kopfmittelpunkte war nach dorso-lateral gegenüber dem Nullpunkt der Prothese versetzt. Die Untersuchung zeigte, dass mit einer konventionellen Prothese in keinem Fall einer der anatomisch vorgefundenen Kopfmittelpunkte exakt rekonstruiert worden wäre. Bei einer Prothese mit einem einfachen Exzenter wäre dies nur in 9 Fällen möglich gewesen, da die einstellbaren Kopfdrehzentren auf einer Kreisbahn liegen und die Einstellmöglichkeiten somit begrenzt sind. Bei 20 der 49 Patienten wurde wegen einer primären Omarthrose eine Humeruskopfprothese implantiert. Der Constant-Score stieg in dieser Gruppe bei einer durchschnittlichen Nachuntersuchungszeit von 24,1 Monaten von präoperativ 18 auf 76 Punkte. Schlussfolgerung: Die hohe Variabilität der Kopfmittelpunkte sowohl innerhalb als auch außerhalb einer einfachen exzentrischen Kopfumlaufbahn zeigt die Notwendigkeit eines frei einstellbaren Rotationszentrums an, wie dies bei einer doppelt exzentrischen Lagerung der Fall ist. Auf diese Weise ist eine optimale Rekonstruktion der anatomischen Verhältnisse möglich. Es sollten deshalb alle technischen Möglichkeiten des „knöchernen Balancing“ ausgenutzt werden, um die Prothese dem Gelenk, nicht aber die knöchernen Verhältnisse der Prothese anzupassen.


      
        
Abstract

        

          
Aim: The displacement of the rotation centre of the humeral head in relation to the axis of the shaft varies strongly between individuals. The Affinis shoulder endoprosthesis has a double excentric adjustment possibility that permits us to adapt the head to the medial and dorsal offset. So far, such examinations have taken place exclusively on anatomic preparations. This raises the question of whether the need for such a prosthetic system can be derived from the anatomic variation of the pivot points. Method: In 49 patients with an implanted Affinis shoulder prostheses, we calculated the individual rotation centres of the head from the position of the relocatable prosthetic cone and the excentric position of the head. In addition, we used the Constant score to record the clinical function. Results: In the examined case material, we needed the entire setting range of 12 mm mediolateral and 6 mm dorsoventral of the prosthesis, as it presented a great variation of the rotational centres of the head. The majority of the head centres were displaced in a posterior-lateral direction. The examination showed that none of the found anatomic head centres could have been reconstructed exactly with a conventional prosthesis. Prostheses with a single excentricity would allow correct adjustment in only 9 cases, as the adjustable rotational centres of the head are situated in an orbit, which limits the setting possibilities. In 20 of the 49 patients humeral head prosthesis were implanted in cases of primary osteoarthritis. The Constant score of this group improved from 18 points preoperatively to 76 points after 24.1 months in the mean. Conclusion: The high variation of the head centres indicates the necessity of a freely adjustable system, such as in a double excentric bearing. This is a way that permits an optimal reconstruction of the anatomic conditions. Therefore all technical chances for bony balancing should be used to adapt the prosthesis to the bone and not the bone to the prosthesis.
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